



## **À l’occasion de la journée internationale d’action pour la santé des femmes, la FHF rappelle son engagement pour promouvoir les droits des femmes en santé**

Paris, le 28 mai 2025

**En 2025, la FHF met en lumière son engagement pour faire valoir les droits des femmes en santé, et alerter sur les discriminations qui persistent au sujet de la prise en charge de la santé des femmes.** En janvier, la FHF marquait le lancement d’une année engagée avec la signature d’un manifeste à l’occasion des 50 ans de la promulgation de la loi Veil. En mars, les résultats du baromètre mené avec IPSOS dévoilaient des chiffres saisissants sur les distinctions entre hommes et femmes dans la prise en charge médicale, véhiculées à la fois par les professionnels de santé et par l’entourage.

**Santexpo 2025 a été le moment de réaffirmer les engagements et l’appel de la FHF à la vigilance pour une prise de conscience des discriminations liées au genre qui perdurent dans le secteur de la santé et ainsi améliorer l’accompagnement des femmes dans leurs parcours de santé.**

A travers des formats variés, la santé des femmes a été un thème majeur de cette nouvelle édition de Santexpo, avec des personnalités majeures de la lutte pour la meilleure représentation des femmes en santé.

### **DES AGORAS THÉMATIQUES POUR GUIDER L’ACTION EN FAVEUR DE LA SANTÉ DES FEMMES**

#### **La santé des femmes, pour des propositions et actions à la hauteur des enjeux**

Adresser le sujet de la santé des femmes, c’est identifier tous les champs auxquels il se rattache, et ils sont nombreux : accès aux soins, dépistage, prévention. Il est donc nécessaire de recueillir les témoignages des professionnels de santé et des chercheurs engagés sur le sujet, qui ont pu présenter lors de cette conférence leur différents travaux et initiatives inspirantes : maladies cardio-vasculaires, ménopause, cancers, santé mentale, prévention...

Ce panorama de solutions appelle désormais à l’action, pour une mise en place la plus rapide possible des recommandations soulevées pendant Santexpo.

#### **Santé des femmes, les défis de la recherche**

La recherche en santé des femmes est un pan essentiel de la meilleure intégration des femmes dans les protocoles de santé et une prise en charge médicale adaptée à leurs spécificités. Cette conférence a mis en lumière les professionnelles de santé, les chercheuses et leur travail ainsi que le rôle des acteurs de l’industrie pharmaceutique. La thématique de la recherche a permis

d'ouvrir à plusieurs grands sujets de questionnements, pour soutenir davantage les projets de recherche au bénéfice de la santé des femmes : comment favoriser les projets de recherche sur la santé des femmes, comment favoriser l'inclusion des femmes dans les essais cliniques et prendre en compte les spécificités physiologiques des femmes (spécificités hormonales par ex), comment adapter les traitements médicamenteux à ces spécificités afin d'améliorer leur efficacité et limiter leurs effets secondaires.

---

## **SOUSSION CHIMIQUE : PRÉSENTATION DU RAPPORT REMIS AU GOUVERNEMENT**

Après un an d'auditions et de travaux, la députée Sandrine Josso a présenté aux côtés de Caroline Darian, présidente de l'association #MEndorsPas, le rapport sur la soumission chimique remis au gouvernement le 12 mai dernier. L'exposé des recommandations prioritaires a été suivi d'un temps de débat et d'échange avec le public sur ce nouveau terrain de la lutte contre les violences faites aux femmes. Cette intervention a également été le cadre de la signature d'une convention entre l'association #MendorsPas et la FHF, afin de travailler à l'amélioration des protocoles de santé en lien avec la prise en charge des victimes de soumission chimique.

---

## **PALMARÈS FEMMES DE SANTÉ**

Le palmarès « Femmes de Santé » récompensait cette année encore, en partenariat avec le collectif Femmes de santé, les femmes engagées dans des projets en santé : médecins, cheffes de service, patientes-expertes, entrepreneures, professeures, artistes... Au-delà de la distinction individuelle, ce palmarès valorise des initiatives inspirantes. Cette année, ce sont 8 nouvelles femmes qui ont été saluées :

- Adeline Roger - La Tribu des Supers
- Angèle Malâtre-Lansac - Alliance pour la Santé Mentale
- Céline Greco - IM'PACTES
- Deza Nguembock - AHADI Foundation
- Laure Fabre - Les Gynécobus
- Lucia Rugeri – Hemogyn
- Stéphanie Gateau – Handiroad
- Suzanne Tartière - Les Transmetteurs

**Au-delà de Santexpo, la FHF poursuit son action en faveur de la santé des femmes, avec la mise en œuvre des préconisations recueillies tout au long du salon, et l'organisation de nouveaux rendez-vous sur la suite de l'année.**